

«Desde mi estancia, en la noche absoluta, los siento sollozar, pero bien sé que a veces son alegres porque no están solos. Alguien superior a su sueño penetra en el seno de su fronda y bebe su perfume, como el guerrero perseguido que llega a la fuente codiciada, y les habla al pasar y les entrega su amoroso mensaje. Tal es el viento. Y ellos, que nunca se hablan, porque están siempre solos, reverencian en el viento a la palabra divina».

En su lenguaje paradójico, se alberga como una flecha de luz que se introdujera en el misterio, la chispa que sugiere aquello que no alcanzamos a vislumbrar con todos sus contornos. Es una manera de descubrir por medio de la poesía el secreto de todas las cosas vivas que nos circundan para confirmarnos en la idea de que no es siempre la belleza que vemos sin dificultad, la que ofrece mayores atractivos.

Es así como Luis Oyarzún, se franquea con el lector de estos poemas, en los cuales flota una especie de sueño rebelde a toda deslumbradora claridad. Sintiendo el gozo de quedarse aferrado a la idea de que la belleza ideal, está siempre más allá de la realidad y que es sólo accesible a los sueños y a la poesía.

<https://doi.org/10.29393/At224-253FCDI10253>

FORJADORES DE CHILE.

En un concurso de carácter literario y educativo, este libro de don Ramón Pérez Yáñez, obtuvo un premio otorgado por el Ministerio de Educación Pública de nuestro país. Y al leer este libro honrado y sincero, bajo todo punto de vista, nos queda la convicción de que el estímulo alcanzado por esta obra del señor Pérez Yáñez, distinguido educador que desempeñó la Rectoría de uno de los más importantes Liceos de Chile, fué otorgado con alta comprensión del espíritu que animó a su autor al realizar esta obra en la cual se dan a conocer las características más salientes de nuestra nacionalidad, tanto en el aspecto racial, como en las bellezas del suelo que la alberga.

El señor Pérez Yáñez, ha trazado en síntesis un panorama de lo que significamos como pueblo y como espíritu. Y al realizar esta importante tarea fué destacando en forma sobria las condiciones humanas de aquellos hombres que dejaron grabados sus nombres en la historia patria, al dar muchas veces la vida entera por conseguir que su ideal se viera realizado. O sea que Chile saliendo de la triste condición en que vivía como una obscura colonia, pasara a formar parte de las naciones soberanas, en las cuales sus habitantes vivirían regidos por principios de derecho y de libertad individual.

Pero no es este sólo el mérito del libro del señor Yáñez. Es además un enamorado de las bellezas de nuestro país las cuales destaca en bellos capítulos, que en forma sencilla, directa y objetiva van hasta el corazón de los jóvenes lectores a los cuales, principalmente, este libro está destinado. Aparte de estas condiciones, el libro del señor Pérez Yáñez ha puesto de relieve en páginas humanas de gran interés, las siluetas de muchos de los hombres que trabajaron por la prosperidad y el engrandecimiento económico de la República. muchos de los cuales ni siquiera han oído nombrar los estudiantes de nuestros colegios. «Forjadores de Chile», es uno de esos libros que se leen con agrado porque presenta una realidad, descrita con amor y con altura de miras.

CUENTOS EXTRAÑOS.

Durante su carrera militar, Diego Barros Ortiz, que actualmente tiene en la rama de la Aviación chilena, un grado equivalente a Mayor de Ejército, se ha dado tiempo para escribir versos, cuentos y prosas poemáticas. Los dos primeros de sus libros son más bien el producto de una cosecha sentimental, en esos ardientes y apasionados años de su juventud. Ahora se nos presenta como cuentista de temas con carácter más universal. Y como los años de la juventud aun no pasan para el